



UNIVERSITÄTS-  
BIBLIOTHEK  
PADERBORN

Hilfe vom Tabernakel her.

---

# St. Josephsgärtchen.

## Gehet zu Joseph!

Groß und herrlich ist der Chor aller Heiligen Gottes im Himmel droben. Der hl. Evangelist Johannes schreibt darüber in der geheimen Offenbarung: „Und ich sah eine große Schar, die niemand zählen konnte, aus allen Völkern und Stämmen, aus allen Nationen und Sprachen. Sie standen vor dem Throne und vor dem Lamme, angezett mit weißen Gewändern und hatten Palmen in ihren Händen.“ Offenb. 7, 9.

Mit Ausnahme der allerseligsten Jungfrau und Gottesmutter Maria, der glorreichen Königin aller Engel und Heiligen, besitzt aber sicherlich unter dieser ganzen unzählbaren Schar von Heiligen keiner ein größeres Ansehen, eine hervorragendere Würde und höhere Macht als der hl. Joseph, der jungfräuliche Gemahl der allerseligsten Jungfrau und der liebvolle Nähr- und Pflegevater des göttlichen Heilandes.

Als Beweis für diese Wahrheit gilt uns der Umstand, daß Jesus Christus, der Mensch gewordene Sohn Gottes selbst, dem hl. Joseph vorleb 30 Jahre hindurch untertan gewesen. Zeugnis dafür gibt ferner Maria, die unbefleckte Jungfrau und Mutter des Erlösers, die ihm als jungfräuliche Braut und Gattin rechtlich angerraut war. Zeugnis dafür geben uns die hl. Engel, die so oft mit ihm verkehrten, und Gottes Befehle und Anordnungen ihm, dem Oberhaupt der Familie, übermittelten. Zu all dem gefällt sich dann noch das Zeugnis vieler tausender frommer, glaubenseifriger Seelen, die alle den hl. Joseph gar finklich verehrten und in unzähligen Nöten und Anliegen um seine Fürbitte anflehten.

Der große Papst Pius IX. aber gab dem hl. Joseph unter dem Jubel aller Gläubigen den glorreichen Titel „Beschützer der ganzen katholischen Kirche“ und empfahl seine Verehrung und Anerkennung ganz besonders in den vielen Nöten und Bedrängnissen unserer Zeit. Seitdem hat die Verehrung des hl. Joseph wieder einen neuen mächtigen Aufschwung genommen. Viele Orden, Institute, Bruderschaften und christliche Vereine sind ihm geweiht, und zahllose Katholiken in allen Ländern des ganzen christlichen Erdkreises wetteifern zusammen in der Andacht und Verehrung des hl. Joseph.

Das hl. Evangelium erzählt uns allerdings nur wenig aus seinem Leben, allein das Wenige reicht hin, um uns zu sagen, welch' ein innigst geliebter Freund Gottes der hl. Joseph gewesen, und welch' überaus große Gnade ihm zuteil geworden. Sie nennt ihn den Mann Mariä, von der geboren wurde, Jesus, der genannt wird Christus. Sie erzählt uns, wie Gott einen Engel zu Joseph sandte und ihm Aufschluß gab über das Geheimnis der Menschwerdung im Schoße der reinsten Jungfrau. Sie zeigt uns den hl. Joseph in der Krippehöhle zu Bethlehem, er ist Zeuge der Anbetung der Hirten und der drei Weisen aus dem Morgenlande. Der hl. Joseph begleitet Maria bei der Darstellung Jesu im Tempel, er flüchtet auf Gottes Befehl mit dem Kinde und seiner Mutter nach Egypten und kehrt mit ihnen

nach dem Tode Herodis wieder ins hl. Land zurück. Wir finden ihn endlich beim zwölfjährigen Knaben Jesus im Tempel und lesen mit Staunen, was die Schrift sagt: „Und er (Jesus) ging mit ihnen hinab nach Nazareth und war ihnen untertan . . . und als er später zu lehren begann, war er etwa dreißig Jahre alt und galt als der Sohn Josephs.“ Luk. 3, 23.

Groß fürwahr ist der hl. Joseph, geliebt bei Gott und den Menschen. Drum wollen wir in all unseren Nöten und Anliegen zu ihm unsere Zuflucht nehmen, denn die Macht seiner Fürbitte bei Gott vermag alles. — „Gehet zu Joseph, und alles, was er Euch sagen wird, das tuet!“

## Hilfe vom Tabernakel her.

Dis Heilands Herz im Tabernakelschrein  
Wacht auch für dich und denkt dein!

Ein junger Priester sollte eine Pfarrei antreten, die nicht im besten Huße stand. Schweren Herzens, die Brust voll Sorgen, machte er sich auf die Reise nach dem neuen Posten.

Die Fahrt geht durch Nacht und Sturm; noch trüber aber senkt sich der Nebel trüber Schwermut auf die Seele des Priesters. — Nun ist er angelangt. Alles im Dorf ist still und finster; nur das ewige Licht in der Kirche wirkt einen schwachen Schein durch das Bogenfenster des Chores zu ihm hinaus. — Da kommt dem Priester ein stiller Trostgedanke: „Siehe da, das Herz des lieben Heilandes! Er liebt alle, macht und betet für alle. Wo aber der Herr im heiligsten Sacramente weilt, wirst Du es wohl auch aushalten können!“ — Wie ein wilder Sonnenschein fällt dieser Gedanke in sein von Kummer gedrücktes Herz, und hell und freundlich wird's plötzlich wieder in seiner Seele.

Gott ließ die frohe Zuversicht des frommen Priesters nicht zuschanden werden. Er, der die Herzen der Menschen lenkt wie Wasserbäche, lenkte auch die Herzen seiner Pfarrangehörigen, sodaß sie den Worten ihres Seelsorgers Gehör schenkten, und dieser auf dem anfänglich so gefürchteten Posten die Freude erlebte, seine Arbeiten mit dem schönsten Erfolge gekrönt zu sehen.

Er wußte, wem er das zu verdanken hatte: Niemand anderem als dem lieben Heiland, vor dessen Tabernakel er für seine Pfarrkinder gar oft zu beten pflegte.

## Der hl. Joseph hilft einem Missionspfarrer.

„Während eines Kirchenbaues im Jahre 1875 war ich,“ so erzählt im Sendboten des hl. Joseph ein Missionspfarrer, „aufs äußerste bedrängt, sodaß mir schließlich aller Mut fehlte. In meiner Not begann ich vor dem Feste des hl. Joseph eine nuntiagige Andacht zu Ehren des genannten Heiligen und schöpste neue Hoffnung.“

Am ersten Tage der Novene besuchte ich einen benachbarten Konfrater und teilte ihm mit, ich würde